



EN EL PRIMER PANEL, LOS EXPOSITORES TRATARON TEMAS RELATIVOS A CRECIMIENTO ECONÓMICO, SEGURIDAD, AGRICULTURA Y EDUCACIÓN.

Refuerzan llamado a la acción en Enela 2025: "La Araucanía no puede seguir esperando"

VERSIÓN Nº 21. Durante el encuentro empresarial organizado por Corparaucanía, los líderes gremiales plantearon una hoja de ruta para activar inversión, fortalecer capital humano y avanzar hacia una región con paz y seguridad.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Abordar con sentido de urgencia los desafíos y oportunidades de una de las regiones más emblemáticas del país, fue el principal llamado de los líderes gremiales que participaron en el primer panel del Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela 2025, organizado por Corparaucanía, con el apoyo de sus socios colaboradores.

Bajo un llamado común a la acción, en el panel "Araucanía Ahora" moderado por el Director del Diario El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas Alvear, participaron los máximos representantes de Corparaucanía, la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) y la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), además del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela.

Los expositores concordaron durante sus intervenciones en la urgencia que representa para el despegue de nuestra Región, el mejorar los niveles de seguridad, atraer inversión privada y elevar los estándares de educación. En tal sentido, Elizabeth Brand, presidenta de Corparaucanía, planteó tres ejes esenciales que deberían ser parte de los compromisos de los candidatos presidenciales: declarar a la educación como urgencia regional, ejecutar un plan

21ª versión de Enela se desarrolló ayer en Dreams Temuco con una gran convocatoria y la presencia de destacados panelistas.

de seguridad pública y elaborar una estrategia de desarrollo productivo con foco territorial. "La Araucanía no puede seguir esperando", dijo, insistiendo en que "estos desafíos requieren una nueva forma de relacionarnos con diálogo, transparencia y ética, con visión de futuro y con decisiones valientes".

CRECER AL 4%

Asimismo, la presidenta de Sofofa, Rosario Navarro planteó la necesidad de volver a crecer al 4%, entendiendo que "el crecimiento económico sustenta el bienestar, el empleo y la cohesión social que Chile tanto necesita. No se trata de cifras, sino de mejorar la calidad de vida de las personas".

Al mismo tiempo, Navarro enfatizó en la urgencia de liberar la inversión atrapada en trámites y regulaciones, así como en fortalecer el capital humano y enfrentar los desafíos de la informalidad, la baja productividad y la transformación digital. "Tenemos que hacernos cargo de la inteligencia artificial, la empleabi-



Antonio Walker,
presidente SNA



Rosario Navarro,
presidenta Sofofa

"No queremos terrorismo. Queremos paz para que esta región exprese todo su potencial productivo".

"El crecimiento económico sustenta el bienestar, el empleo y la cohesión social que Chile tanto necesita".

"Es clave asegurar el Estado de Derecho"

• Junto con relevar el rol de la agricultura para La Araucanía, el presidente de la SNA, Antonio Walker, subrayó que "es clave asegurar el Estado de Derecho para el desarrollo de la Región" expresando que: "No queremos terrorismo. Esto hay que decirlo fuerte y claro. Esta es una célula terrorista muy pequeña que hace mucho daño a mapuches y no mapuches. Queremos paz para que esta región exprese todo su potencial productivo", dijo. Ante ello, el ministro Valenzuela, expresó que es necesario apoyar "con todo" lo resuelto por la Comisión para la Paz y el Entendimiento, matizando además que la Región creció un 0,7% el primer trimestre de 2025 con respecto al trimestre anterior. "Hablemos de industria, hablemos de futuro, me encanta esto de Araucanía Ahora (...) hay que buscar acuerdos y dialogar hasta que duela", señaló.

lidad y el futuro del trabajo", insistió la líder de Sofofa, quien aseguró que el desarrollo y el cuidado del medioambiente son caras de una misma moneda. "En esta Región actualmente se en-

contran en tramitación ambiental nueve proyectos de inversión que representan el 2% de la inversión nacional, y no podemos darnos el lujo de tener esto en pausa", concluyó. ☞